
ACTA 43 

SESIÓN ORDINARIA 

En Monte Escobedo, Zacatecas, siendo las 17:14 horas del día jueves 10 de noviembre del 

2022 reunidos en el salón de Cabildo de la Presidencia Municipal, Monte Escobedo, 

Zacatecas, los integrantes del H. Ayuntamiento: Ing. Manuel Acosta Galván, Presidente 

Municipal, Lic. Yanet Alejandra Sánchez Quiroz, Sindica Municipal y los Regidores Prof. 

Octavio Sígala Gutiérrez, Lic. Leslie Anahí Ulloa Hermosillo, Ing. Ernesto Muñoz Bocardo, 

Profa. María Concepción Muñoz Robles, Norma Ávila Sánchez, Lic. Andrés Eduardo del 

Real Ulloa y la Profa. Ma. Soledad Campos Mercado, todos con la finalidad de llevar a cabo 

una Sesión Ordinaria de Cabildo bajo el siguiente:  

 

ORDEN DEL DÍA 

1. PASE DE LISTA  
2. INSTALACIÓN LEGAL DE LA ASAMBLEA  
3. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
4. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 
5. ATENCIÓN CIUDADANA  
6. LECTURA DE CORRESPONDENCIA 
7. INFORMES DE COMISIONES DE LOS REGIDORES 
8. ASUNTOS GENERALES  
9. CLAUSURA DE LA SESIÓN 

 

PRIMERO.- PASE DE LISTA 

Para comenzar con esta reunión ordinaria de Cabildo el Presidente Municipal Manuel 

Acosta Galván pide al Secretario de Gobierno Municipal haga el respectivo pase de lista, 

registrándose la presencia totalidad de los miembros del Cabildo, por lo cual existe 

quórum legal para sesionar. 

 

SEGUNDO.- INSTALACIÓN LEGAL DE LA ASAMBLEA 

En virtud de que se cuenta con quórum legal el Ing. Manuel Acosta Galván, Presidente 

Municipal declara legalmente instalada la Sesión Ordinaria de Cabildo, siendo las 17:14 

horas del día 10 de noviembre del 2022 y señala que los acuerdos que de esta emanen 

tendrán plena validez y serán por consecuencia de observancia obligatoria. 

TERCERO. - APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 



Para el desahogo de este punto el Presidente Municipal pide al Secretario de Gobierno de 

lectura a la orden del día. Una vez analizado se procede a levantar la votación y se autoriza 

por unanimidad la orden del día.  

CUARTO. - LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 

Para el desahogo de este punto el Secretario de Gobierno da lectura al Acta de Cabildo 

número 42, correspondiente a sesión extraordinaria, quedando autorizada por 

unanimidad por los miembros del Cabildo. 

QUINTO.- ATENCIÓN CIUDADANA 

Para el desahogo de este punto el Presidente Municipal pide al ciudadano Santiago Sánchez tome 

la palabra para que tenga su participación durante este punto. Para lo que comienza con la lectura 

de un a solicitud en la cual en el cuerpo de esta manifiesta que se debe de hacer algún tipo de 

acción ya que genera bastantes problemas entre ellos de salud pública, por lo que pide opinión del 

H. Ayuntamiento. 

El Presidente menciona que se ha estado tratando este tema en varias reuniones  

Perrera en Tlaltenango no pudo ser operada 13:00 

 

SEXTO.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

Para el desahogo de este punto el Secretario de Gobierno da lectura a la correspondencia 

echa llegar durante el mes, a lo cual da lectura a los acuerdos de la Honorable Legislatura 

del Estado en donde se exhorta a los 58 municipios del Estado de Zacatecas, para que se 

realice una campaña de concientización sobre el uso y comercialización de juegos 

pirotécnicos  

 

SÉPTIMO.- INFORMES DE COMISIONES DE LOS REGIDORES 

Como primera participación el regidor Octavio Sígala Gutiérrez menciona que se tuvo 

éxito en la organización del evento del pasado 2 de noviembre, en el marco del día de 

muertos, en el que se tuvo una buena participación por parte de la población.  

En otra participación la regidora Leslie Anahí Ulloa Hermosillo informa que se llevará a 

cabo la tercera feria de la mujer emprendedora, a la cual se les hace la invitación, y de la 

misma manera a la clausura del taller de mecánica básica para mujeres, dentro de las 

actividades de la comisión que preside. 

El regidor Andrés Eduardo del Real Ulloa menciona que se llevará a cabo una charla en la 

preparatoria del municipio, sobre inclusión, derechos humanos y diversidad sexual, por lo 

que pide la ratificación del apoyo que se le dará a la persona que dará la plática. También 



de la misma manera solicita al Presidente Municipal y la Sindica Municipal poder recibir a 

las personas para tener una plática debido a que se han acercado personas con el interés 

de llevar a cabo su matrimonio civil, misma petición que es autorizada. 

De la mima manera la regidora Ma. Soledad Campos Mercado menciona sobre el desfile 

cívico del día 20 de noviembre, informando que las escuelas tienen el entusiasmo de 

participar y se decidió que el tema será libre, de acuerdo con lo que cada escuela decida  

Por último el regidor Ernesto Muñoz Bocardo menciona las actividades menciona las 

actividades que se llevaron a cabo dentro de sus comisiones entre las que destacan los  

estímulos económicos a estudiantes, reencarpetamiento de la carretera Monte Escobedo 

– Laguna Grande y el programa de boiler solares.  

 

OCTAVO.- ASUNTOS GENERALES 

 

 Como primer asunto de asuntos generales el Secretario de Gobierno Municipal da lectura 
a solicitud hecha llegar por la C.P. Lucia C. Escareño Belmontes, gestora de permisos de la 
cervecería Cuauhtémoc Moctezuma, en la que solicita dar de baja a una licencia a nombre 
de Teresa Mora Álvarez con domicilio en calle la palma no. 8. Después de analizar la 
solicitud se autoriza por unanimidad de los miembros del Cabildo. 
 

 En otra solicitud el Secretario de Gobierno da lectura a la hecha llegar por la ciudadana 
Consuelo Gamboa Márquez en la que pide asignación de nombre de calle que se 
encuentra sobre la calle Francisco Villa en la comunidad de Laguna Grande, cuyas 
propuestas son las siguientes: Calle Revolución Mexicana y Gral. J. Félix Bañuelos. Por lo 
anterior se autoriza por unanimidad de los miembros del Cabildo nombrar a la calle 
Revolución Mexicana. 
 

 De la misma manera la misma ciudadana Consuelo Gamboa Márquez en la que hace una 
solicitud de licencia de venta de cerveza a botella cerrada, en calle Francisco Villa número 
6 en la comunidad de Laguna Grande, después de analizada la petición se autoriza por 
unanimidad de los miembros del Cabildo.  
 

 Toma la palabra el Regidor Octavio Sígala Gutiérrez para mencionar que la maestra María 
se acercó para solicitar la posibilidad de dar mantenimiento al camino de huejuquillita a 
berrendos, ya que cree que se puede rescatar aun ese camino, después del comentario el 
Presidente Municipal hace el compromiso de mejorar las condiciones de dicho camino. 

 

 Comenta el regidor Octavio Sígala Gutiérrez que recibió la propuesta del director del 
grupo de danza de Tepetongo Moisés Muñoz Martínez quien es organizador de los 
festivales luz de luna para ver la posibilidad de tener la participación en el municipio en 
dicho evento cultural, en la que es requieren hospedaje para 80 personas y alimentación, 
mismo festival que estaría programado para llevarse a cabo el día 13 de diciembre del 



presente año a las 19:00 horas, después de analizar el punto se autoriza la erogación 
necesaria para hospedaje e insumos de alimentación por unanimidad de los miembros del 
Cabildo.  

 

 En otro asunto  el Presidente Municipal menciona que existe la propuesta de firma de un 
convenio de colaboración con el DIF Estatal en la que el objeto del mismo, es dotar de 
despensas para la población del municipio, en la que el Estado aporta $120.00 pesos por 
cada despensa y el municipio otros $120.00 pesos, después de analizar ampliamente la 
propuesta se autoriza por unanimidad de los integrantes del Cabildo. 
 

 El Presidente Municipal, Ing. Manuel Acosta Galván solicita la autorización para la 
adquisición de un vestido que solicita la Reina de la Feria 2022, dicho vestido se 
confeccionará por la cantidad de $ 1,900.00. Dicha solicitud es aprobada por la mayoría de 
los integrantes del H. Ayuntamiento.  
 

 El presidente Municipal Ing. Manuel Acosta Galván solicita las aprobaciones para la 
compra de materiales pétreos y cemento del Fondo IV 2022, se hace entrega de la 
programación de las obras, los materiales necesarios, los montos y el importe total, 
tratando de considerar a los proveedores locales con la finalidad de reactivar la economía 
y dando mejor precio a los bancos de materiales y localización de casas comerciales.  Se 
aprueban de manera unánime las obras presentadas por realizar por parte del  
Departamento de Desarrollo Económico y Social y se anexa la tabla a la presente acta para 
su verificación en caso de ser necesario.  
 

 El presidente Municipal Ing. Manuel Acosta Galván presenta una invitación hecha llegar 
por la Federación de Clubes Zacatecanos del Sur de California para participar en la Gala 
Anual con motivo del 50 Aniversario, entrega de becas y la culminación del certamen 
Señorita Zacatecas “Los Ángeles 2022-2023” evento que se llevará a cabo el 19 del 
presente mes y año en la ciudad Montebello California. Solita al H. Ayuntamiento la 
aprobación del recurso necesario para atender dicha invitación el en su persona o en su 
caso la Sindica Municipal y poder acudir representando a nuestro Municipio. Se autoriza 
por unanimidad.   
 

 En su última participación el Presidente Municipal pide ante el pleno del Ayuntamiento  
permiso para adjudicar los bienes muebles, fuera de subasta de acuerdo a lo establecido 
en la convocatoria debidamente publicada, y una vez agotada la respectiva almoneda en 
los términos publicados. Por lo que pide se enajenen los bienes que no se presentaron 
propuestas superiores al precio base estipulada en los dictámenes respectivos dentro de la 
subasta mencionada, propuesta que es autorizada por los miembros del Cabildo. 
 

 En otro asunto se menciona que derivado de las reparaciones que se llevaron a cabo de la 
reparaciones del vehículo GMC acadia, que se encuentra a resguardo del Presidente 
Municipal y misma que se publicó para enajenarse mediante subasta pública, dichas 
reparaciones se hicieron con el fin de lograr un mejor precio en la subasta antes 
mencionada, lo anterior con un monto de $9,550.00 pesos. Todo lo anterior es autorizado 
por unanimidad de los miembros del Cabildo. 
 



 Para finalizar este punto se comenta que el día martes 29 de noviembre del 2022 se 
recibirá la visita del Gobernador del Estado de Zacatecas, junto con todo su gabinete de 
Secretarios, en la que se realizará audiencia pública y además la Mesa Estatal de 
Construcción de Paz aquí mismo en el municipio, por lo que lo anterior generará gastos en 
la organización, mismos que serán hasta por un tope de $50,000.00 pesos, los cuales 
tendrá fuente de financiamiento de Participaciones 2022. Lo anterior es autorizado por 
unanimidad de los miembros del Cabildo. 

 

NOVENO.- CLAUSURA DE LA REUNION  

No habiendo más puntos que tratar y siendo las 19:00 horas del mismo día de su inicio se declara 

clausurada la presente reunión ordinaria de Cabildo. 

 

Ing. Manuel Acosta Galván     Lic. Yanet Alejandra Carlos Quiroz  

Presidente Municipal      Síndica Municipal 

 

Regidoras y Regidores 

 

 

Prof. Octavio Sígala Gutiérrez        Lic. Leslie Anahí Ulloa Hermosillo  

 

Ing. Ernesto Muñoz Bocardo                     Profa. María Concepción Muñoz 

Robles  

 

Lic. Andrés Eduardo del Real Ulloa         Norma Ávila Sánchez   

     

                                            Profa. Ma. Soledad Campos Mercado 

 


